

2016年 7月1日

(毎月1日発行) 一部20円

第438号

発行

大阪商工団体連合会

〒540-0004 大阪市中央区玉造2丁目28-4  
 電話 06 (6768) 3065 FAX 06 (6768) 6138  
 〈ホームページ〉http://www.daishoren.jp.org  
 〈メールアドレス〉info@daishoren.jp.org

\* 今月の記事 \*

- 2・9年ぶりの商工交流会 若手役員の新しい工場で開催 一堺北民商一
- ・制度を活用して仕事おこし 住宅リフォーム学習会開催 一泉佐野民商一
- ・つながりひろげたい、異業種交流会開催 一南河内ブロッカー
- 3・「助け合い」強めよう 一大商連共済会総会開催一
- ・国連勧告を力に 56条撤廃を 一大婦協一



4面 オンリーワンの工場をめざして 一三都オート一



6月12日 関西市民連合の街頭宣伝には、野党の候補者もスピーチにかけつけました

# 商工業者つづしの政治に 終止符を

独裁政治と戦争国家への逆流を許すのか、立憲主義・民主主義・平和主義を貫く新しい政治を築くのか。歴史的岐路に立つ日本の針路が問われる参院選が、7月10日に行われます。安倍政権の暴走を止めようと、広範な市民の後押しで全32の1人区で、野党統一候補が実現しました。大阪では改憲をねらう安倍政権、その補完勢力であるおおさか維新と野党・市民の対決の構図になっています。

## 安倍政権で広がる 貧困と格差

安倍政権が発足して3年半、貧困と格差は拡大し続けています。安倍首相は「世界で一番、企業が活躍しやすい国をつくる」と述べ、そのために「まず大企業がもうけをあげれば、いづれ家計に回ってくる」とアベノミクスで大企業は3年間史上最高の収益をあげました。

しかし、中小業者は輸入原材料高や消費税8%の増税で苦しめられ、個人消費は戦後初めて2年連続のマイナスになり、働く人の実質賃金も5年連続でマイナスになりました。一方で軍事費は過去最大になりました。消費税10%増税は民商の運動もあり2年半延期されましたが、延期ではなく5%にもすべきです。

社会保障の財源を消費税に求めるのをやめさせ、富裕層や大企業に応分の負担を求めれば財源はあります。

## 改憲ねらう 維新政治ストップ

安倍政権のアベノミクスや改憲を応援しているのがおおさか維新です。維新政治になり大阪の経済やくらしは全国に比べ、より深刻になっています。大阪府の「ものづくり支援」予算は3分の1に大幅に減らされ、「商業振興予算」にいたってはほぼ消滅です。融資制度も府と市の保証協会を「二重行政」でムダだとして統合し、窓口を大幅縮小しました。

戦争法を廃止させ、立憲主義をとりもどし、中小業者つづしの政治を転換させるチャンスです。

## 消費税収と法人3税の減収額の推移 (1989年から2015年度累計)

消費税収  
累計 +304兆円

法人3税の税収減  
累計 -263兆円

消費税は、法人税減税の穴埋めに!

財務省および総務省公表データから作成。2013年度までは決算、2014年度は補正後、地方は予算額、2015年度は国・地方とも予算額、消費税には地方分(96年度までは消費増税、97年度からは地方消費税)を含む。法人3税には法人税、法人住民税、法人事業税のほか、地方法人特別税、地方法人税、復興特別法人税を含む。

# 政治を変える

## 業者が語る



旭区民商 吉田 穂高さん

青年部活動をしている中で、まわりの業者青年は商売やたて、あるいはやりはじめた年数が若い業者がほとんどです。取引先やお客様から消費税をいただくにくい状況で、自分の儲けや生活費

を切り崩して消費税を払っています。経営や生活を圧迫して、今でさえ苦しい状況なのに、消費税10%になったらどうなってしまうのか。延期ではなく、きっぱり中止してほしいです。

私は商売と並行して「平和紙芝居」の取組みを行っています。今年の平和行進では通し行進に参加、大阪府内を1週間



生野民商 宮西 孝江さん

かけて歩きます。歩こうと思っただけは3・1ビギナー集会に参加して平和行進のドキュメンタリービデオを見たことです。遠洋漁業の操業中に被爆されたのをあらためて今見て、平和であってこそ商売ができるという気持ちを強くしました。戦争に反対し、平和な日本をつくる議員を増やしたいです。



茨木民商 岡野 行雄さん

アパレル業でスーパードライや衣料品専門店と取引をしています。45年子ども服を扱っていますが、ものが売れなくなり消費税が8%になってからはとくに消費不況だと感じま

2年半消費税を延期しても、結局10%に引き上げるのが政府の目的です。社会保障に予算をまわすといながら、ほとんどが大企業の減税などにふりわけられ、国民の意思はなにひとつ反映されていません。

40年間婦人服のささやかな店を続けてきましたが、街の様子はすっかり変わりました。たまに開

す。中小企業が、実質の法人税の税率が20%にたいて、大企業は、12%だということに怒りを覚えます。大企業の連結納税法人による減税もとてもない制度です。戦争法が通ってしまいがっかりした人もまわりにいます。でも野党

## 千成瓢箪

大阪市中央区でアイスクリーム製造、喫茶店「ゼー六」をしています。消費税は公平でみんなが等しく負担するよう

に言われていますが、消費税が10%に増税されて1つ100円のアイスクリームを110円にする、買いに来られる小学生的負担は小さくありません。貧困世帯でもお金持ちでも同じ消費税10%での負担は公平ではなく、本来は税金を使って公平にしたいかという思いです。▼「愛国心」を唱える安倍政権は国民に犠牲を強いてきました。今の政治は競争社会をかりたて、競争社会に負けた人にセーフティネットもなく自己責任を強いる社会です。そうして格差と貧困がひろがってきました▼アベノミクスは、はなから私たち中小業者には恩恵はありませんでした。私たちのくらし・社会に全く関係がなかったんです。その原点にたちかえって、本来の政治とどういうものか、私たちのくらしをしっかりと守って「戦争しない」「憲法まもる」という政治をおこなう社会に変えるため一緒にがんばりましょう。

大商連常任理事 廣瀬 光徳(中央)

# 民商で 商売・経営力 UP

## 9年ぶりの商工交流会

### 若手役員の新工場で開催

堺北民商では5月29日、9年ぶりの商工交流会が副会長の乙間英司さん(製造加工業)の新工場で開催されました。若手の会員を中心に、14人が参加しました。そのうち4人は民商の企画に初めて参加しました。



活発な意見交換が行われました

堺北民商では5月29日、9年ぶりの商工交流会が副会長の乙間英司さん(製造加工業)の新工場で開催されました。若手の会員を中心に、14人が参加しました。そのうち4人は民商の企画に初めて参加しました。

当日参加した会員の業種は、建設業や介護、飲食店から貿易業まで、バラエティーに富む異業種交流会となりました。この日は、新工場の見学も兼ねていました。工場では、実際に従業員が機械を稼働させ、加工の工程の説明や、自社で機械を開発するに至った経過などを聞きながら工場内を見学しました。

交流では、工場見学で刺激を受けたことで、参加者から積極的な質問や相談、商売の話が出されました。従業員の手育て方や、後継者問題、営業の戦法など、時間いっぱいまで語り合いました。60代以上のベテラン業者も青年業者の率直な意見に耳を傾け、話に聞き入っていました。

今回は、異業種だけでなく世代を超えた交流となり、参加者全員が民商で繋がれることを実感した一日になりました。

## 堺北民商

荒谷 聡士(堺北)

午後からの



乙間さんの説明を真剣に聞く参加者

泉佐野市で住宅リフォーム助成制度が4月から始まりました。建築業を営む会長の勝藤美男さんは、「同業者でもまだ制度を知らぬ人が多い。制度を学んで活用し、みんなが仕事おこしをしよう!」と、5月29日に住宅リフォーム助成制度の学習会を開催しました。



スライドで説明する勝藤さん

質疑応答では、多くの質問が寄せられました。会外から夫婦で参加した人からは、「非常に分かりやすかった。質問にもすぐ答えてもらえた」と喜ばれました。

## 泉佐野民商

### つながり ひろげたい、異業種交流会開催



6月10日、南河内ブロックは経営対策部主催の異業種交流会を開催しました。5民商から11人が参加しました。河内長野民商会員の和洋中料理(さくら)で開催しました。今回の交流会は、ブロックの経営対策部会(富田林民商の吉牟田勇さん(グッズ製造)が発案しました。吉牟田さんは、はじめに「今回は開業5年未満の会員を対象にした交流会です。同じ南河内地域で商売しているのだから、なにか繋がりをつくる足がかりになればと企画しました。これからいろいろな交流会をやっていきた

## 南河内ブロック

グッズも企画も HP制作もあれこれ便利に使って下さい

関西共同 〒531-0076 大阪市北区大淀中3-15-5 TEL 06-6453-3651

合同会社 商運 代表 高瀬 敏明  
運送、重量物の事はもとより普段の悩み事、手に負えない事等、何でも相談して下さい。私のパワーで解決します。お助けマンです。  
〒555-0033 大阪市西淀川区姫島6丁目5-8 TEL・FAX 06-6477-4411 携帯 090-5880-3381

旅のことなら  
ジェイユー  
JU観光 合同会社  
〒530-0053 大阪府知事登録 第3-2404号  
大阪市北区末広町2-35 新扇橋ビル6階F号  
TEL06-6360-7291/Fax06-6360-7292

大資本に抗する一大協同の組織づくりを!!  
新築・建替・リフォームのご相談は...  
大阪建設センター  
(組合事務局) 〒546-0012 大阪市東住吉区中野1-4-15  
☎(06)6704-0455(代表)  
FAX(06)6703-7617

「積極的に会外にも呼びかけたおかげで読者拡大や、会員の対象者になる人も知り合えた。多くの人が実際に使い、意見を出して、良い制度に変えていきたい」と勝藤さんは決意を話しました。 鯉谷 拓(泉佐野)

(1) はじめに  
今回は、フランチャイズシステムにまつわる裁判所の判決を取り上げたいと思います。弱い立場に立たされているFC(フランチャイズ)加盟店も、裁判で争うことで権利や地位を認めさせることができることを示したいと思えます。

独禁法研究会  
フランチャイズシステムの諸問題(3)  
第8回  
加盟店は、開業から9か月後に閉店を余儀なくされました。裁判所は「客観的かつ的確な情報を提供すべき信義則上の保護義務を負っている」として

「積極的に会外にも呼びかけたおかげで読者拡大や、会員の対象者になる人も知り合えた。多くの人が実際に使い、意見を出して、良い制度に変えていきたい」と勝藤さんは決意を話しました。 鯉谷 拓(泉佐野)

「積極的に会外にも呼びかけたおかげで読者拡大や、会員の対象者になる人も知り合えた。多くの人が実際に使い、意見を出して、良い制度に変えていきたい」と勝藤さんは決意を話しました。 鯉谷 拓(泉佐野)

「積極的に会外にも呼びかけたおかげで読者拡大や、会員の対象者になる人も知り合えた。多くの人が実際に使い、意見を出して、良い制度に変えていきたい」と勝藤さんは決意を話しました。 鯉谷 拓(泉佐野)



# オンリーワンの 工場を めざして



## 三都オート

代表 竹中 隆浩さん

住所 〒555-0011 大阪市西淀川区竹島3丁目8-14  
 電話 06-6471-8184 FAX 06-6471-8084  
 URL www.santo-auto.com Mail info@santo-auto.com

竹中隆浩さんは、将来は親の钣金塗装・整備業を引き継ぐことと思い、サービス業・飲食店などいろいろな仕事を経験し、お客さんの目線で工場を

## 様々な業種で働いた 経験を活かして

三都オートの工場に足を踏み入ると、「工場らしくない」明るくオープンな空間がひろがっています。「(父親の代からの) 良いところを引継ぎつつ、自分たち若い世代の発想を取り入れてプラスαの発想で、車屋・钣金屋のイメージを変えて差別化したい」と語り、信頼できる従業員と一緒にチャレンジしながら経営を伸ばしています。



見るように考えてきました。3年前に、5年間自分が行ってきたバイクの钣金塗装・修理業にくわえ、父親が11年間続けてきた自動車钣金塗装・整備業を引き継ぎ、クルマ・バイクの钣金塗装・修理・カスタム・各種保険・ユーザー車検代行の事業を行っています。従業員は、子ども時代からの友人と父親の3人で、今年5月に同じ西淀川区内で工場を移転しました。車やバイクを朝にもっていけば、その日のうちに塗装、納車し、安心・迅速な対応を行っています。

## イメージ新 クリーンな工場を

新しい工場は、住宅やスーパー、飲食店などが周辺にあります。移転を検討する際には、周囲の



環境配慮型塗料を使用



フラットリフト導入で整備も迅速に



塗装ブースのおかげで安心して見学ができます

環境への配慮にこだわりました。従来の暗い・におうなどのイメージを一新、健康的な明るい・清潔・におわない、女性や子どものお客さんが見学できる入りやすい工場をめざしています。前の工場より4倍広くなった新しい工場では塗装ブースを導入しました。天井から新鮮な空気が入り込み、下から塗料ミストを一気に吸い込むのでにおいもなく、作業する人にとっても安全です。塗料は、数年前から

環境にやさしい塗料を使用しています。また、乾燥が速い塗料を使用しているのので、納車で1日でも仕上げることが可能で、愛車を大切にされるお客さんや、リース会社や社用車の修理などに素早く対応しています。塗料の色



## 創意工夫とチャレンジで 経営発展

地元の西淀川区にこだわります。

現在は、さらなる事業拡大と修理・钣金塗装に迅速に対応できるように、人員増と認証工場の取得をめざしています。

わり、長年のお客さんとの信頼関係を大切にしながら、一新した工場を認知してもらうために、新規のお客さんには作業を見学してもらい、安心・安全・迅速な対応でリピーターになっていただけるように心がけています。また、フェイスブックなどのSNSを活用した宣伝にも力を入れています。

現在の工場は「钣金塗装工場は、人家のない所や工場街の中で暗い・におう」などの従来のイメージを一新した工場です。

でもらえる事業として、また、業界の若い人の就職や後継者づくりに役立つ事業経営です。創意工夫と新たなチャレンジの前向きな努力を継続することで、経営は発展すると思えます。今後一層、経営を発展させること自体が、業界の発展につながるでしょう。

中小企業経営者

高川 晃

西淀川  
民商

事業承継した若い世代の新しい钣金塗装・修理工場は、お客さんに喜ん

対応できる工場の能力をユーザーにアピールすることは大切です。

社会見学などの受け入れとともに、大量の仕事にも

れ、地域に根づいた工場にするためにお客さんに

このが钣金塗装・修理の工場だと地域に周知さ